

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***1. Instala edil el Consejo Municipal contra las Adicciones; se les toma la protesta***

#### ***(OESTAD de Baja California Sur)***

Ciudad Constitución, Baja California Sur.- Un gobierno que no se preocupa por los problemas que padece la sociedad, como son las adicciones, no tiene razón de ser, señaló el alcalde Francisco Pelayo durante la instalación del Comité Municipal Contra las Adicciones, donde refrendó el compromiso de su gobierno de seguir trabajando en favor de niños y jóvenes para lograr una sociedad más sana y participativa, anunciando que en los próximos días se inaugura en Comondú un centro de atención para adolescentes que será el primero a nivel estatal.

Acompañado de su esposa, la Sra. Marbella Robles, presidenta del DIF, así como de la regidora Eladia Garza Coronel, comisionada en esta área, contando con la presencia de la coordinadora estatal del Consejo Estatal Contra Las Adicciones, María Estela Castro Terrazas, el alcalde Francisco Pelayo dijo que en su gobierno se impulsan actividades recreativas y deportivas para alejar a los niños y jóvenes del vicio, porque solo invirtiéndole al presente, que son ellos, se puede dejar de lamentar el futuro.

A la reunión, celebrada en la Sala de Juntas de Presidencia Municipal, se contó con la presencia del tesorero, Guadalupe Ramírez; de la regidora Tziry Piña; del director de Bienestar Social, Dr. Francisco José Sánchez Márquez; del comandante del 17 Regimiento de Caballería Motorizada, coronel Cecilio Martínez Arcos; del responsable de Centro CAPA, de autoridades del sector Salud, de la PGR, Policía Municipal, PGJ, de la SEP, representantes de centros de rehabilitación y diversas instituciones de los tres niveles de gobierno.

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

Por su parte, la responsable del Consejo Estatal Contra Las Adicciones, Lic. María Estela Castro Terrazas, al dar explicación sobre motivos, compromisos y trabajo que debe desarrollar el Consejo Municipal Contra las Adicciones, reconoció el trabajo que viene desarrollando el alcalde Francisco Pelayo en favor de la juventud, precisando que en Comondú hay un gran líder que trabaja con voluntad, disposición y sobre todo atiende la problemática.



***Recuperado el 13 de julio de 2016 de: Observatorio Estatal de Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Baja California Sur***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***2. Aplicarán exámenes médicos por tabaco***

***(elsiglodetorreon.com.mx)***

Durango.- Luego de que se puso en marcha la Clínica de la Cesación del Tabaquismo en Gómez Palacio, a partir de esta semana la Dirección de Prevención Social iniciará con la aplicación de exámenes médicos gratuitos a través del espirómetro, esto con la finalidad de reducir el alto índice de fumadores.

Por esta razón, Gerardo Bañuelos Garza, director de dicha dependencia, declaró que en una primera instancia serán diez los pacientes que diariamente estarán atendiéndose, esto con el objetivo de generar un espacio destinado para las personas que atraviesan por una adicción al tabaco.

***Recuperado el 13 de julio de 2016 de:  
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1242183.aplicaran-examenes-medicos-por-tabaco.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135

### ***3. Estudian alta dependencia al tabaco en esquizofrénicos***

***(conacytprensa.mx)***

Ciudad de México.- El tabaquismo es un grave problema de salud pública que propicia en la población el desarrollo de cáncer, enfisema pulmonar y enfermedades cardiovasculares. Abandonar este nocivo hábito es algo recomendado por los especialistas de la salud, pero para las personas que viven con esquizofrenia dejar de fumar es mucho más difícil que para el resto.

Para conocer el porqué de los altos niveles de dependencia al tabaco en personas con esquizofrenia y de su alto número de recaídas durante periodos de abstinencia, se han formulado teorías que proponen que la nicotina podría estar mejorando algunas funciones cognitivas en las personas con la enfermedad, principalmente en la atención y la memoria de trabajo, explica el investigador.

Para Humberto Nicolini, la esquizofrenia es probablemente la enfermedad más representativa de los trastornos mentales porque se percibe como el equivalente a lo que llamamos locura.

Dilucidando el porqué de la adicción al tabaco.- Una de las teorías que explica por qué están fumando tanto las personas con esquizofrenia es que los está beneficiando a nivel cognitivo, mejorando la capacidad de filtrado atencional; aunque esto para nada desaparece los efectos nocivos de la nicotina como el enfisema, los daños cardiovasculares y el cáncer.

Los resultados preliminares de la investigación apuntan a que la capacidad de atención y la memoria de trabajo mejoró en las ratas con el modelo animal de esquizofrenia sometidas a la administración aguda

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135

de nicotina, comparadas con las que no tenían el modelo o a las que no se les administró la nicotina.

El futuro de la investigación.- En colaboración con la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), se han realizado estudios de resonancia magnética que permitieron observar cambios en el cerebro de las ratas a nivel estructural. Junto con el doctor Sacristana, de la UAM, se observó un alargamiento de los ventrículos cerebrales, que se ha detectado también en humanos con la enfermedad.

Humberto Nicolini detalla que, aunque ya hay casas farmacéuticas que están buscando medicamentos que actúen sobre el mismo sistema en el que actúa la nicotina para mejorar la cognición, esquizofrenia y Alzheimer, las etapas de la investigación aún son muy tempranas.

**Recuperado el 13 de julio de 2016 de:**  
**<http://www.conacytprensa.mx/index.php/ciencia/salud/8680-esquizofrenia-tabaquismo-atencion-memoria>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***4. Llevan a los estudiantes prevención de adicciones***

***(am.com.mx)***

La Coordinación de Juventud de Cruz Roja Mexicana, Delegación Celaya llevó a cabo el taller “Sin necesidad de drogas” como parte de la Feria de la Salud, dicho evento tuvo como principal objetivo fomentar la prevención de las drogas y la difusión de estilos de vida saludable.

El Presidente del Consejo Directivo de Cruz Roja Celaya, Eugenio Clark Solter exhortó a los “Juves” a que sigan realizando este tipo de actividades en beneficio de la ciudadanía.

***Recuperado el 13 de julio de 2016 de:  
<http://www.am.com.mx/2016/07/12/celaya/local/llevan-a-los-estudiantes-prevencion-de-adicciones-298169>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***5. Repunta el consumo de cristal en jóvenes aguascalentenses***

***(lja.mx)***

Notable incremento en el consumo de cristal ha registrado el Instituto de Servicios de Salud del Estado de Aguascalientes (Issea), cuyo director de Salud Mental y Adicciones, Gerardo Macías López, explicó que el uso de dicha metanfetamina ha sido detectado en jóvenes que llegan a recibir atención en el Centro de Atención para la Rehabilitación de Adicciones (Capra).

El director de Salud Mental y Adicciones explicó que pese al repunte en el consumo de esta sustancia, aún es la marihuana el estupefaciente ilegal de mayor consumo en Aguascalientes, cuyas consecuencias están lejos de las provocadas por el consumo desmedido de bebidas embriagantes, mismo que se ha llegado a detectar en niños desde los once años de edad.

***Recuperado el 13 de julio de 2016 de:  
<http://www.lja.mx/2016/07/repunta-el-consumo-de-cristal-en-jovenes-aguascalentenses/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***6. Usan niños resistol y hasta marihuana***

***(zocalo.com.mx)***

Monclova, Coah.- El consumo común de sustancias tóxicas como resistol y marihuana ha sido detectado por la Policía Escolar en menores de entre 10 y 15 años de edad en Monclova.

Así lo dio a conocer la subprocuradora de los Niños, Niñas y la Familia, Lizeth Hernández Elías, quien el pasado viernes recibió en la dependencia al comandante en jefe de la Policía Escolar, Ricardo Rodríguez, y el encargado de Educación Preventiva de Seguridad Pública, Noé Puente.

***Recuperado el 13 de julio de 2016 de:  
<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/usan-ninos-resistol-y-hasta-marihuana-1468304221>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135

### **7. Revela Ahued 165 muertes diarias por tabaquismo**

**(*cronica.com.mx*)**

En México, cada año mueren más de 60 mil personas por causas atribuibles al tabaco, lo que representa 165 muertes al día, reveló el secretario de Salud capitalino, Armando Ahued, quien llamó a “hacer que la gente deje de fumar”, y consideró “prioritario” implementar estrategias efectivas para disminuir el consumo.

Al entregar un reconocimiento al Club de Periodistas de México por hacer de sus instalaciones un espacio “100 por ciento libre de humo de tabaco”, el funcionario local recordó que en la Encuesta Nacional de Adicciones 2011, se reportó que la el 22 por ciento de los mexicanos son consumidores activos de tabaco.

Señaló que la Ciudad de México se encontraba por encima de la media nacional, pues al momento de la encuesta, fumaban casi dos millones de personas, es decir el 30 por ciento de la población capitalina de entre 12 y 65 años de edad.

Expuso que el gobierno capitalino cuenta con un programa integral para la atención del tabaquismo, que incluye aspectos de promoción de la salud, de prevención, ofrece alternativas para quienes tienen un problema adictivo y visitas permanentes a comercios para verificar el cumplimiento de la norma.

**Recuperado el 13 de julio de 2016 de:**  
**<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/972136.html>**

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

**8. Reforzar interinstitucionalidad ante problemas de salud:  
Carlos de la Peña**

***(bajopalabra.com.mx/)***

Acapulco, Guerrero.- El secretario de Salud, Carlos De la Peña Pintos, asistió como invitado a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud y Asistencia Social del Ayuntamiento de Acapulco, en la que explicó la estrategia estatal para la atención de problemas como los padecimientos transmitidos por vector, embarazos en adolescentes, adicciones y enfermedades crónicas degenerativos.

**Recuperado el 13 de julio de 2016 de:  
<http://bajopalabra.com.mx/reforzar-interinstitucionalidad-ante-problemas-de-salud-carlos-de-la-pena#.V4ZAkvnhDcs>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135**

### ***9. Certifican a Trancoso como Promotor de la Salud***

***(ntrzacatecas.com/)***

Trancoso.- Alumnos del Colegio de Bachilleres del Estado de Zacatecas (Cobaez) y de la Telesecundaria Juan Escutia concluyeron las actividades del Programa Jóvenes de Trancoso libres de Violencia y Adicciones.

Además, el municipio fue certificado como Promotor de la Salud por haber cumplido con las acciones establecidas en el Programa de Entornos y Comunidades Saludables, en el que se invirtieron más de 300 mil pesos, la mitad del ayuntamiento y el resto del Programa Comunidades Saludables, de la Secretaría de Salud federal.

El presídium estuvo integrado por Fuensanta Casanova Luna, titular de la Subdirección de Promoción de la Salud en Zacatecas, en representación de Raúl Estrada Day, titular de la Secretaría de Salud de Zactecas (SSZ).

Asimismo, estuvo el presidente municipal, Ricardo de la Rosa Trejo; la directora del Hospital Comunitario, Olivia Barroso y la Secretaria del Comité de Salud, María del Consuelo Cuevas.

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135



**Recuperado el 13 de julio de 2016 de:**  
**<http://ntrzacatecas.com/2016/07/12/certifican-a-trancoso-como-promotor-de-la-salud/>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 13 de julio de 2016.  
Número 135

### 10. *Entregó la SSH Bandera Blanca*

*(oem.com.mx)*

Pachuca, Hidalgo.- La Secretaría de Salud de Hidalgo entregó un reconocimiento al Centro Hidalguense de Estudios Superiores, por izamiento de bandera blanca como universidad promotora de la salud.

El subsecretario de Prestación de Servicios, José Antonio Copca García, afirmó que este modelo operativo trabajaba sólo con escuelas de nivel básico y medio superior; sin embargo, al dar cumplimiento a todos los procesos y lineamientos del programa, esta institución fue acreditada como Universidad Promotora de la Salud.

Las actividades de promoción de la salud giraron en torno a los siguientes componentes: Coordinación intersectorial y participación social; Educación para la salud y desarrollo de competencias; que consiste en realizar un programa de actividades para una vida saludable enfocados en una alimentación correcta, actividad física, saneamiento básico, higiene personal, salud bucal, además de prevención de violencia y adicciones.

**Recuperado el 13 de julio de 2016 de:**  
**<http://www.oem.com.mx/elsoldezamora/notas/n4226100.htm>**